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День пожарной охраны

В АПРЕЛЕ ОТМЕЧАЕТСЯ ДЕНЬ ПОЖАРНОЙ ОХРАНЫ. 
СЛУЖБА «01» ОБЕСПЕЧИВАЕТ И БЕЗОПАСНОСТЬ 
№1. ПОЖАРНО-СТОРОЖЕВАЯ КОМАНДА ПЦБК 
СТОИТ НА БОЕВОМ ДЕЖУРСТВЕ 24 ЧАСА. ИСТОРИЯ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ПРАЗДНИКА И НАШИ 
ПОЗДРАВЛЕНИЯ.

ЧТО ОБЩЕГО МЕЖДУ ОТХОДАМИ И 
ВТОРИЧНЫМ СЫРЬЕМ? КАК СОХРАНИТЬ 
ПРИРОДУ, УМЕНЬШИТЬ ГОРОДСКИЕ СВАЛКИ 
И СПАСТИ ДЕРЕВЬЯ?

Раздельный сбор отходов

СТР. 2

НАВЕРНОЕ, МОЖНО ПЕРЕСЧИТАТЬ ПО 
ПАЛЬЦАМ ТЕХ, КТО ЕЩЕ НИ РАЗУ НЕ БРАЛ 
КРЕДИТ. КОМУ-ТО УЖЕ УДАЛОСЬ УДАЧНО 
ЕГО ПОГАСИТЬ, КТО-ТО С УЖАСОМ ОСОЗНАЕТ 
СВОЮ ДОЛГОВУЮ КАБАЛУ. НО, ТЕМ НЕ 
МЕНЕЕ, КРЕДИТ – ЭТО НОВАЯ СОВРЕМЕННАЯ 
ФОРМА ФИНАНСОВЫХ ВЗАИМООТНОШЕНИЙ, 
АЗЫ КОТОРОЙ НЕОБХОДИМО ПОСТИЧЬ 
ВСЕМ, ЧТОБЫ НЕ ПОПАСТЬ НА «КРЕДИТНУЮ 
ИГЛУ». ЧЕГО НЕОБХОДИМО ОСТЕРЕГАТЬСЯ, 
И КАК ГРАМОТНО ВЫЙТИ ИЗ КРЕДИТНОЙ 
ЗАВИСИМОСТИ —  ТОНКОСТЯМИ И СЕКРЕТАМИ 
ПЛАНИРОВАНИЯ ЛИЧНОГО БЮДЖЕТА ДЕЛИТСЯ 
ИРИНА ФЕДОТОВА, ДИРЕКТОР ДЕПАРТАМЕНТА 
ФИНАНСОВ.  

ЕСЛИ ВАМ ЕСТЬ ЧЕМ ПОДЕЛИТЬСЯ, ХОТИТЕ 
РАССКАЗАТЬ ПРО СЛУЖБУ ИЛИ ОТДЕЛ, С 
ВАМИ РАБОТАЕТ ИНТЕРЕСНЫЙ ЧЕЛОВЕК 
ИЛИ У ВАС УНИКАЛЬНОЕ ХОББИ, МЫ С 
УДОВОЛЬСТВИЕМ ПРИМЕМ МАТЕРИАЛ И 
НАПЕЧАТАЕМ ЕГО НА СТРАНИЦАХ ГАЗЕТЫ. 
В ЭТОМ НОМЕРЕ ЗНАКОМИМСЯ БЛИЖЕ С 
ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКОЙ ЛАБОРАТОРИЕЙ. ЧТО 
ЗА ЛЮДИ ТАМ РАБОТАЮТ?

В КАЖДОМ НОМЕРЕ МЫ РАССКАЗЫВАЕМ 
ВАМ О МЕРОПРИЯТИЯХ И ПРОЕКТАХ «САМА». 
ОДНАКО СЕГОДНЯ МЫ ХОТЕЛИ БЫ НАПИСАТЬ О 
ЖИЗНИ ЛЮДЕЙ, КОТОРЫЕ УСПЕШНО РАБОТАЮТ 
НА ПРЕДПРИЯТИИ И ИМЕЮТ ИНТЕРЕСНЫЕ 
ХОББИ И УВЛЕЧЕНИЯ.

Кредитная игла

Рассказываем 
о себе сами: 
исследовательская 
лаборатория

САМ-разведка

Люди

САМ-дайджест

В ПЕРМСКОМ НАЦИОНАЛЬНОМ ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКОМ ПОЛИТЕХНИЧЕСКОМ УНИВЕРСИТЕТЕ ПРОШЛА II ВСЕРОССИЙСКАЯ 
ОТРАСЛЕВАЯ НАУЧНО-ПРАКТИЧЕСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ «ПЕРСПЕКТИВЫ РАЗВИТИЯ ТЕХНИКИ И ТЕХНОЛОГИЙ В ЦЕЛЛЮЛОЗНО-
БУМАЖНОЙ ОТРАСЛИ».

Стратегия – на инновации

СТР. 3

СТР. 3-4

Колонка руководителя

В Группе предприя
тий «ПЦБК» при
меняется научный 

подход к производству. 
А внедрение инноваций 
становится возможным 
только благодаря квали
фицированным работни
кам и специалистам. В 
связи с этим предприятие 
продолжает реализацию 
проектов, направленных 
на повышение уровня 
знаний своих сотрудни
ков и формирование кад
рового резерва отрасли. 
Одно из важных направ
лений этой работы — вза
имодействие с учебными 
заведениями.

Группа предприятий 
«ПЦБК» совместно с ОАО 
«Соликамскбумпром» и 
Пермским национальным 
исследовательским по
литехническим универ
ситетом (ПНИПУ) прове
ли научнопрактическую 
конференцию, посвящен
ную перспективам разви
тия техники и технологий 
в целлюлознобумажной 
промышленности. В этом 
году насущные для от

расли вопросы обсужда
ли более 140 участников 
из пяти городов: Перми, 
Соликамска, Красно
камска, Екатеринбурга и 
СанктПетербурга. Кон
ференция традиционно 
проходила под девизом 
«Молодое поколение вы
бирает производство».

Уникальность кон
ференции в том, что она 
организована по ини
циативе предприятий и 
изначально задумыва
лась организаторами как 
площадка для дискус
сий между производст
венниками, учеными и 
студентами. Идея себя 
оправдала, и сегодня 
мероприятие проводит
ся уже во второй раз. 
Конференция помогает 
преодолеть дистанцию 
между образовательным 
процессом и практиче
ским производством. Для 
молодых специалистов и 
студентов участие в кон
ференции — возможность 
проявить себя, познако
миться с ведущими пред
приятиями отрасли и уже 
сейчас сделать свои пер
вые шаги в профессии.

Исполнительный ди
ректор Группы предприя
тий «ПЦБК» Евгений 
Глезман подчеркнул, что 
благодаря конференции 
молодежь может напря
мую участвовать в поиске 
решений практических 
задач предприятий: «С 
каждым годом мы видим 
все больше интересных, 
достойных внимания ра
бот. Это не сугубо тео
ретические разработки. 
Молодые ученые, спе
циалисты и студенты 
— будущие сотрудники 
предприятий целлюлоз
нобумажного сектора в 
своих докладах предлага
ют научные подходы для 
решения конкретных за
дач производства».

Продолжение на стр. 2
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Кредитная игла, или 
Зачем люди берут 
кредиты?

Колонка руководителя

А КАК НЕ ВЗЯТЬ, ЕСЛИ ВЕЗДЕ В СРЕДСТВАХ МАССОВОЙ 
ИНФОРМАЦИИ ПИШУТ И ГОВОРЯТ О ТОМ, КАК ЛЕГКО И ПРОСТО 
ВЗЯТЬ КРЕДИТ, И ПОЗВОЛИТЬ СЕБЕ ВСЕ – КВАРТИРУ, РЕМОНТ, 
УЧЕБУ В ПРЕСТИЖНОМ ВУЗЕ, ШИКАРНЫЙ ОТДЫХ, НОВУЮ 
МАШИНУ?

Стратегия – на инновации

Список практически 
бесконечен. В конце 
концов можно просто 

взять деньги и потратить их с 
удовольствием. 

В последнее время жизнь 
в кредит стала все более по
пулярна. Люди хотят жить 
сейчас и иметь все сразу. По
чему нет, если вокруг масса 
предложений сделать любую 
покупку или получить услугу, 
не имея на это денег? 

Механизм получения кре
дита становится все проще 
– при небольших суммах в 
магазинах иногда не требуют 
даже справок и поручителей: 
подписывай договор, бери 
нужную вещь и пользуйся! 
Желание обладать иногда 
бывает настолько сильным, 
что все остальное кажется 
неважным.

Ведь вы получаете удо
вольствие от удовлетворения 
ваших желаний (прямо как 
в Сказке о золотой рыбке). 
Раз! И вы – счастливый обла
датель МАШИНЫ ВАШЕЙ 
МЕЧТЫ, еще вчера только 
представляющий себя за ру
лем новенького «Шевроле», 
«Фольксвагена» или «Край
слера», а сегодня уже сни
мающий целлофан с сидений 
СВОЕГО железного друга. 

Но с другой стороны – за 
все нужно платить. И симпа
тичная девушка, с улыбкой 
оформляющая вам необхо
димые документы, постара
ется сделать все, чтобы вы 
не вспоминали об этом. При 
этом, как правило, чем мень
шее количество документов 
от вас потребуют, тем боль
ше будет процент ссуды. О 
сумме реальных выплат за
емщик часто задумывается 
уже после того, как «поезд 
ушел», а расплата неотвра
тимо приближается. Клиент в 
шоке от «сюрпризов», но пла
титьто нужно! 

Можно долго и аргумен
тировано доказывать, что 
кредит редко бывает вам 
выгоден. Но что делать тем, 
кто поздно понял свои ошиб
ки и попал в долговую яму? 
Некоторые люди совершают 
в этом случае второй необ
думанный шаг – берут еще 
один кредит для погашения 
первого, а иногда и третий 
– для погашения второго. 
Кредитное болото засасы
вает и неотвратимо тянет в 
финансовую пропасть. Че
ловек теряет контроль над 
собственным финансовым 
положением. Очень важно в 
этом случае признать кре
дитную зависимость и начать 
исправлять ситуацию. 

В случае, когда значи
тельная часть заработков 

человека уходит на выплату 
процентов по кредитам, най
ти выход бывает очень слож
но, и «косметическими» ме
рами тут не обойтись. 

Вопервых, человек дол
жен серьезно урезать свои 
расходы и отказаться от ве
щей, которые не являются 
жизненно необходимыми, 
например – развлечений, а 
возможно – и от планируе
мого отпуска. Если есть сбе
режения на черный день, ле
жащие в банке, имеет смысл 
использовать их для погаше
ния кредита – его стоимость, 
как правило, выше доходно
сти депозитов. Попробуйте 
занять денег у друзей или 
родственников под мини
мальный или нулевой про
цент. 

Вовторых – попробовать 
увеличить доходы. Нужно 
понимать, что избавление от 
кредитов, особенно от «до
рогих»: таких, как потреби
тельский, кредитные карты, 
экспресскредиты, – это пер
воочередная мера выхода из 
финансовой зависимости. 
Кстати, погашая кредит до
срочно, нужно поинтересо
ваться, не выставит ли банк 
штрафные санкции, ведь 
банкам невыгодно раньше 
времени закрывать кредит
ную линию. 

Я уверена, что с любыми 
долгами можно рассчитаться 
довольно быстро. Главное – 
начать контролировать свои 
расходы и составить грамот
ный финансовый план.  

Анекдот в тему: 
Банк. Отдел кредитова

ния:
– Мне кажется, что если 

Вам есть, из чего выплачи
вать ТАКИЕ проценты, то, 
может быть, кредит Вам и не 
нужен!

Директор 
департамента финансов

Ирина ФЕДОТОВА

Окончание. Начало на стр. 1

За один день на 
шести секциях 
конференции 

было представлено бо
лее 50 научных работ. 
Из них 11 — иннова
ционные разработки 
молодых сотрудников 
Группы предприятий 
«ПЦБК». Доклады ка
сались самых актуаль
ных вопросов развития 
целлюлознобумаж
ной промышленности 
— технологий, обору
дования, энергоме
неджмента, экологии, 
ресурсосбережения и 
маркетинга.

В рамках конфе
ренции ведущие экс
перты отрасли поде
лились наработанным 
опытом внедрения 
научного подхода в 
производство. На 
пленарном заседа
нии директор по про
дажам и развитию 
Андрей Гурьянов 
рассказал о тенден
циях развития рынка 
гофроупаковки и цел
л ю л о з н о  б у м а ж н о й 
промышленности в 
целом, а также о по
следних научных раз
работках ПЦБК.

«Постоянный по
иск инноваций позво

ляет ориентироваться 
на будущие потреб
ности рынка. В тече
ние всего прошлого 
года специалисты 
нашего предприятия 
совместно с учеными 
разрабатывали но
вую уникальную тех
нологию повышения 
барьерных свойств, 
влагостойкости и по
казателей прочности 
продукции. В резуль
тате научных изыска
ний в производство 
внедрены технологии 
изготовления жи
ростойкого и влаго
прочного картона», 
— отметил Андрей Гу
рьянов.

Участники конфе
ренции обсудили так
же вопросы взаимо
действия с учебными 
заведениями по прин
ципу «школа — тех
никум — вуз — про
изводство». Группа 
предприятий «ПЦБК» 
уже несколько лет уча
ствует в региональном 
проекте «Инженерная 
школа», направлен
ном на поддержание 
престижа профессии 
среди молодежи, и в 
разработке обучаю
щих программ, взаи

модействует с Инжи
ниринговым центром 
ПНИПУ. Ежегодно на 
предприятии прохо
дят производствен
ную практику около 
300 студентов, пере
нимая опыт работни
ков ПЦБК.

На конференции 
наши молодые коллеги 
достойно представили 
свои научные иссле
дования и одержали 
победу в следующих 
номинациях:

Секция «Автома
тизация технологиче
ских процессов в ЦБП. 
Вопросы энергосбе
режения»

Дмитрий Ман-
дрыгин — диплом  
II степени

Эдуард Михалев 
— диплом III степени

Секция «Управле
ние техническим ре
монтом и обслужива
нием оборудования в 
ЦБП»

Давид Авагимян 
— диплом II степени

Секция «Энерго
менеджмент»

Александр Ко-
мольцев — диплом  
I степени

Марина Разепина 
— диплом II степени

Секция «Марке
тинг»

Григорий  Гусев — 
диплом I степени

Секция «Эффек
тивные ресурсосбе
регающие технологии 
в ЦБП»

Екатерина Белки-
на — диплом II степе
ни

Андрей Шипигу-
сев — работа отмече
на комитетом конфе
ренции

Мы поздравляем 
победителей и в сле
дующем году ждем 
еще больше участни
ков! Впереди — много 
новых успехов, побед 
и интересных научных 
дискуссий.

Важно отметить, 
что если в 2013 году 
конференция прохо
дила на региональном 
уровне, то сегодня 
она получила всерос
сийский статус. Пла
нируется, что следу
ющая конференция 
будет проходить уже 
на меж дународном 
уровне и объединит 
учебные заведения и 
предприятия не толь
ко России, но и других 
стран.

Диана Васенева

Анекдот в тему: 
Банк. Отдел кредитования.
– Мне кажется, что если Вам есть, из чего выплачивать ТА

КИЕ проценты, то, может быть, кредит Вам и не нужен!

Совет

8 способов экономии личных финансов от Ирины Федотовой, которые могут помочь 
выбраться из долговой ямы:

1) Планировать расходы.
2) В качестве части расходов планиро-

вать статью «Непредвиденные расходы». 
Однако эта статья не должна составлять значи
тельную часть бюджета.

3) Планировать крупные расходы (от
пуск, страховку, ремонт) заранее, чтобы ско
пить нужный капитал.

4) Покупать то, что нужно, а не то, что 
дешево. Не соблазняться различными рас
продажами и скидками.

5) Составлять список покупок и брать в 
магазин строго ограниченную сумму денег, 
а не туго набитый кошелек.

6) Прежде чем положить вещь в корзин-
ку с покупками, представить себя без этого 
предмета. Если у вас это легко получилось, 
то покупку совершать НЕ НАДО. Вы же могли 
жить без нее много лет.

7) Аккуратнее пользоваться пластико-
выми карточками – психологи утверждают, 
что люди легче расстаются с деньгами, если не 
держат их в руках.

8) Вести учет расходов на бумаге 
или при помощи компьютерной про-
граммы – нельзя экономить на отдельных 
пунктах бюджета, не представляя картину 
в целом.
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Рассказываем о себе сами: 
Исследовательская лаборатория

«САМ»-разведка

САМ-дайджест

На одном ЦБК, в Голованово где-то –
В глухомани такой, что лишь в сказке сказать,
Есть один коллектив и зимою, и летом,
Про него вам хотим рассказать…

Надо отметить, что 
для работы в иссле
довательской лабора
тории с ее особенной 
спецификой нужны 
с о о т в е т с т в у ю щ и е 
кад ры. Это специали
сты, знающие произ
водство, творчески и 
комплексно подходя
щие к решению любой 
задачи, работающие 
не на страх, а на со
весть.

В нашей лаборато
рии трудятся именно 
такие.

У заведующей ла
бораторией Галины 
Былинцевой общий 
стаж работы на пред
приятии – 13 лет.

Как самый опыт
ный сотрудник лабо
ратории она стара
ется передать свои 
знания и умения 
молодым, совету
ет, учит, разъясняет. 
Своими душевными 

человеческими каче
ствами Галина Фе
доровна снискала за
служенное уважение 
и авторитет среди 
коллег.

Ведущий инже
нертехнолог Екате-
рина Белкина в 2001 
году начинала лабо
рантом в ИЛ, без от
рыва от производст
ва окончила ПНИПУ. 
Энергичный специа
лист, энтузиаст и ак
тивный организатор 
не только работы, но 
и отдыха коллектива.

Инженертехнолог 
Татьяна Сакейкина 
работает в лаборато
рии после окончания 
ПНИПУ с 2011 года. 
Молодой специалист, 
направленный к нам 
по рекомендации 
зав. кафедрой ТЦБП 
Ф.Х. Хакимовой, спо
собный, вдумчивый 
инженер.

Техниклаборант 
Галина Маркова 
работает на ПЦБК  
15 лет. Это не просто 
аккуратный, инициа
тивный работник, но и 
сотрудник, думающий 
о престиже лаборато
рии.

Наши не менее 
значимые лаборанты:

Елена Бузмакова 
пришла на комбинат 
в 1988 году. Ответ
ственный и исполни
тельный работник, а 
также инструктор
наставник для вновь 
пришедших лаборан
тов.

Ирина Бусыгина 
на комбинате с 2005 
года, в ИЛ прояви
ла себя грамотным и 
добросовестным со
трудником.

И Елена, и Ирина 
без отрыва от про
изводства окончили 
Краснокамский цел

люлознобумажный 
техникум по специ
альности техниктех
нолог.

Людмила По-
лыгалова в нашем 
коллективе недавно, 
пытливо осваивает 
методики анализов, и 
уже успешно влилась 
в коллектив.

Наша лаборатория 
— это единая дружная 
семья, и мы желаем 
всем подраз делени
ям нашего предприя
тия такой же слажен
ности и единодушия.

И с с л е д о в а т е л ь 
ская лаборатория чуть 
младше Пермско
го ЦБК. В 2015 году  
10 апреля нам тоже 
исполнится 55 лет.

Будем ждать по
здравлений с юбиле
ем и… подарков!

Исследовательская 
лаборатория

Ис с л е д о в а 
тельская ла
б о р а т о р и я 

входит в состав служ
бы главного технолога, 
которую возглавляет 
Виталий Житнюк.

Сотрудников иссле
довательской лабора
тории можно встретить 

во всех цехах комбина
та — начиная от лесной 
биржи и заканчивая це
хом очистки промыш
ленных стоков. Также 
мы тесно взаимодей
ствуем с другими по
дразделениями пред
приятия, и от такого 
сотрудничества все 
только выигрывают.

Наша лаборатория 
работает по утвер
жденному плану, ко
торый составляется с 
учетом мероприятий 
по улучшению качества 
продукции и повыше
нию конкурентоспо
собности предприятия. 
Вне плана идут работы 
по оказанию оператив
ной помощи цехам в 
решении технических 
вопросов.

Работать в нашей 
лаборатории очень ин
тересно! Может быть, 
это звучит громко, но 
исследователи идут на 
шаг впереди производ
ства. Мы занимаемся 
испытанием новых хи
микатов, участвуем в 
освоении нового обо
рудования и внедряем 
новые технологии.

Только в 2013 году 
при активном участии 
ИЛ расширен ассор
тимент выпускаемой 
продукции (влагопроч-
ные картон и бумага, 
жиростойкий и обли-
цовочный картон).

За все годы суще
ствования лаборато
рии выполнен колос
сальный объем работ, 

описать который в 
рамках этой статьи не
возможно.

Помимо реше
ния непосредствен
но производственных 
вопросов коллектив 
лаборатории при
нимает участие в 
научнопрак тических 
конференциях регио
нального и всероссий
ского уровня.

На основе работ 
лаборатории создано 
немало статей и публи
каций в местной, а так
же общероссийской 
прессе.

Основным богат-
ством лаборатории 
всегда были и оста-
ются люди!

На производстве множество проблем…
И сколько надо разработать тем — 
Цехам чтоб помощь оказать,
И разъяснить, и доказать!

ЖЕНЩИНА — «БАТАРЕЙКА» 

МЫЛОВАР ИЗ ПЦ

СО СПОРТОМ ПО ЖИЗНИ

Все знают о том, что 
учиться никогда не 
поздно. То же самое 

можно сказать и о занятиях 
спортом, о новых увлечениях, 
да о чем угодно. И наглядный 
пример этому — Александр 
Кожевников, оператор станции 
краскосмешения производства 
гофротары № 2.

За время работы на ПЦБК 
Александр зарекомендовал 
себя как специалист в своем 

деле, скромный, но надежный 
коллега и друг. Помимо про
фессиональных достижений он 
имеет серьезные результаты в 
спорте — является кандидатом 
в мастера спорта по легкой ат
летике (бег на короткие дистан
ции), постоянным участником 
чемпионатов среди людей с ог
раниченными возможностями. 

Продолжение на стр. 4

Е.А. Бузмакова, И.А. Бусыгина, Г.Ф. Былинцева, Е.В. Белкина, Т.С. Сакейкина, Г.Б. Маркова

О Полине Кругликов
ской, кладовщике 
цеха полуцеллюлозы, 

коллеги отзываются не иначе, 
как о женщине — «батарейке»! 
Уже много лет она ведет в ДК 
«Бумажник» группу здоровья. 
Она лично разработала ав
торский курс лечебных упраж
нений, направленных на раз
витие основных групп мышц. 
«С ранней юности я начала 
увлекаться спортом и личным 
здоровьем и продолжаю это 
делать, — делится Полина Ми
хайловна. — Красота женщины 
— это внешнее проявление ее 
физического и психического 
здоровья. Я занимаюсь спор-
том, потому что хочу быть кра-
сивой и здоровой, и у меня это 
получается! Я довольна своим 
внешним видом, муж мной 
гордится, а молодые девушки 
с завистью смотрят, как я са-
жусь на шпагат!»

Занятия группы здоровья 
проходят каждый вторник и 
четверг в 20.00. Несмотря на 
то, что вход для всех бесплат
ный, посещаемость трени
ровок низкая, сетует Полина 

Михайловна. «Женщины, ко-
торые ленятся по жизни — не 
любят себя, а занятость и 
усталость — это отговорки! 
Зимой мы всей семьей ка-
таемся на лыжах, летом — на 
велосипедах, наслаждаемся 
каждым днем!

Буду рада всех видеть на 
за нятиях в группе здоровья!» 
— приглашает Полина Кругли
ковская.

Вадим Печенкин тру
дится варщиком 
целлюлозы в цехе 

полуцеллюзы. В семье он 
воспитывает двух прекрас
ных сыновей. Четыре года 
назад решил попробовать 
себя в творчестве и нео
жиданно увлекся мылова
рением и изготовлением 
фирменных декоративных 
шкатулок.

«Жена давно занялась 
«хэнд мэйдом». Я сначала 
наблюдал, потом начал по-
могать, в итоге — увлекся, 
и теперь мы творим вместе. 
Я вырезаю шкатулки, она их 
разрисовывает. Также мы 
делаем роспись на тарелках 
и футболках. Самое сложное 
для меня — сосредоточить-
ся, собраться с мыслями. 
Конечно, времени иног-
да не хватает, зато на все 
праздники нашим друзьям 
и родственникам мы дарим 
необычные подарки ручной 
работы. Жена постоянно 
проводит мастер-классы, 
обучает всех, кому это ин-

тересно. Усталость после 
таких мастер-классов как 
рукой снимает! Это увле-
чение уже стало неотъем-
лемой частью моей жизни, 
буду и дальше стараться 
развиваться, искать что-то 
новое. Готов поделиться 
опытом!» — предлагает Ва
дим Печенкин.
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БУМАЖНИК
Вместе к успеху!

РАЗДЕЛЬНО СОБРАННЫЕ ОТХОДЫ — ЭТО НЕ МУСОР, ЭТО ВТОРИЧНОЕ СЫРЬЕ.

ПЕРВЫЙ И САМЫЙ РАЗРУШИТЕЛЬНЫЙ ПОЖАР, ОСТАВИВШИЙ 
СЛЕД В ИСТОРИИ, ПРОИЗОШЕЛ ОКОЛО 1400 ДО Н. Э. 

Раздельный сбор отходов

Содержимое нашего му
сорного ведра — вовсе 
не бездонная бочка, а 

предмет головной боли муни
ципальных чиновников, отве
чающих за санитарную очистку 
городов. Ведь все, что попада
ет в это ведро, было когдато 
извлечено из недр Земли, пе
реработано в полезную продук
цию, а затем — выброшено лег
кой рукой за ненадобностью. 
И основной вопрос, возникаю
щий при таком отношении к 
отходам, — не как сделать их 
незаметными для глаза, а как 
научиться возвращать их в 
оборот, тем самым уменьшая 
количество карьеров, горных 
выработок, нефтяных разливов 
и площадей с вырубленными 
лесами.

Единственная возмож
ность сохранить природу, не 
отказываясь от текущих по
требностей и привычек, — 
это переработка отходов. В 
Европе существуют страны, 
например — Германия и Из
раиль, которые в своей по
вседневной жизни, собирая 
и сортируя отходы, добились 
их 90процентной переработ
ки. В сознании жителей этих 
стран селективный сбор от
ходов — это уже образ жизни, 
они подругому не умеют. Нам 
же только предстоит этому на
учиться.

К сожалению, в России до 
сих пор осуществляют захо
ронение отходов на свалках, в 
лучшем случае — строят мусо
росжигающие заводы. Но даже 
обустроенные по последнему 
слову техники полигоны для 
захоронения твердых бытовых 
отходов неизбежно создают 
целый комплекс экологиче
ских проблем. Причем в Рос
сии пока существует не более 
десятка таких «правильных по
лигонов» — в основном преоб
ладают «неправильные» свал
ки, которые будут загрязнять 
окружающую среду еще более 
100 лет после их закрытия.

По результатам социо-
логического опроса, две 
трети жителей Перми 
считают, что проблема 
свалок является острой и 
требует решения.

В печи мусоросжигатель
ного завода даже безобидные, 
на первый взгляд, бытовые 
отходы превращаются в на
стоящий «коктейль» опасных 
ядов — токсикантов. И ни один 
даже самый совершенный 
фильтр от них не спасает.

Вместе с тем твердые бы
товые отходы содержат в 
своем составе и ценные ком
поненты — бумагу, картон, 
пластик, стекло, металл, ко
торые могут быть использо
ваны в качестве вторичных 
ресурсов. Общее содержа
ние полезных веществ в ТБО 
составляет до 80% от массы 
всех отходов. И в нашем горо
де есть предприятия, которые 
способны переработать бу
магу, пластик, стекло. Более 
того — они нуждаются в этих 
отходах. Раздельный сбор от
ходов, принятый во многих 
странах, позволяет отделить 
вторичные материалы и на
править их на переработку.

В Перми ежегодно обра-
зуется более 200 тысяч 
тонн (более 2 миллионов 
кубических метров) твер-
дых бытовых отходов. 
Основная часть ТБО попа-
дает на городские свалки 
или несанкционированно 
размещается в окружаю-
щей среде.

Несколько лет назад в 
Перми стартовал экспери
мент по внедрению раздель
ного сбора мусора. Были 
установлены специальные 
контейнеры в нескольких 
районах города. Широкого 
распространения экспери

мент не получил, но он про
должается, появляются но
вые контейнеры. И это уже не 
только инициатива властей, 
но и управляющих компаний, 
ТСЖ, самих горожан. В Пер
ми появилось экологическое 
такси для мусора: за сим
волическую плату в назна
ченное время у вас заберут 
отсортированный мусор и 
отвезут на перерабатываю
щий завод.

Ну, а самое приятное то, 
что наша компания тоже при
соединилась к этому дви
жению, и мы стали мыслить 
чуточку «экологичнее». Ком
пания «Буматика», занимаю
щаяся утилизацией отходов, 
установила на территории 
предприятия оранжевые кон
тейнеры для раздельного 
сбора мусора — у столовой 
и макулатурного склада № 1.

Контейнеры с удоволь-
ствием примут:

• Упаковочную пленку, 
пакеты.

• Пластиковые бутылки, 
упаковку от бытовой химии, 
одноразовую посуду.

• Консервные банки, 
алюминиевые банки, метал
лическую посуду.

Черновики, газеты, жур
налы раз в неделю собирает 
АХО. Офисная бумага вместе 
с технологическими отхода
ми и макулатурой попадают 
на переработку в гидрораз
биватель. Для нашего пред
приятия макулатура — важ
ная сырьевая составляющая 
в производстве бумаги и кар
тона.

Нужно помнить, что все 
виды твердых бытовых отхо
дов, собранные раздельно, 
вовсе НЕ МУСОР, это ВТО
РИЧНОЕ СЫРЬЕ, из которо
го можно получать нужные 
нам товары, не увеличивая 
нагрузку на окружающую 
среду.

Вместе сохраним природу!

Окончание. Начало на стр. 3

«САМ»-разведка

День пожарной 
охраны

СО СПОРТОМ ПО ЖИЗНИ

Царь Алексей Михайло-
вич запретил курение 
под страхом смертной 
казни. Правда, не из-за 
вреда для здоровья, а 
из-за пожароопасности 
(считали, что именно ку-
рение вызвало москов-
ский пожар 1634 года).

Несколько лет Александр 
получил травму, но во
преки всему активно 

увлекся спортом.
«Спорт дает мне очень мно-

гое — энергию для активной 
жизни, укрепляет здоровье и 
открывает новые возможно-
сти. Благодаря спорту у меня 
появились новые знакомые, 
друзья, и не только в Перми, 
но и по всей России. Никогда 
не поздно что-то начинать, нет 
никаких ограничений. Воз-
раст, неспортивные физиче-
ские данные — все это только 
у нас в голове. При огромном 
желании и только упорным 
трудом можно достичь высот 
в жизни. Я и сегодня не со-
бираюсь останавливаться на 
достигнутом, буду стремиться 
выполнить норматив масте-

ра спорта», — подчеркивает 
Александр Кожевников.

Два библейских города 
были стерты с лица 
земли Богом за гре

хи жителей. В качестве фак
торов, подтверждающих дан
ную теорию, приведены «сера 
и огонь от Господа с неба». А 
примерно еще через сто лет 
дотла сгорела знаменитая 
Троя, подожженная захватчи
ками.

В российской истории 
пожаров запечатлена дата  
29 мая 1737 года, когда в Мо
скве сгорел Кремль. Огонь тог
да уничтожил более 2,5 тыс. 
дворов, 486 лавок и множество 
церквей.

Есть и в Перми своя пе
чальная история пожаров.  
14 сентября 1842 года прои
зошел страшный пожар, в ко
тором погибла вся централь
ная часть города (около 300 
домов). После чего застройка 
Перми велась преимуществен
но из кирпича, была высажена 
аллея на Комсомольском про
спекте, задача которой — спа
сти хотя бы часть построек в 
случае возникновения пожара 
в городе.

Первая пожарная служ
ба на Руси была создана  
30 апреля 1649 года. Именно 
этот день принято считать днем 
рождения Российской пожар

ной охраны.
В преддверии этого празд

ника хочется отметить сла
женную и сплоченную работу 
отдела пожарной безопасно
сти и пожарносторожевой 
команды Группы компаний 
«ПЦБК». Эти два подразде
ления совместно трудятся на 
протяжении всего существо
вания предприятия и успешно 
выполняют свою главную за
дачу — предупреждение по
жара, а в случае его возник
новения — ликвидацию огня.

Служба пожарностороже
вой команды стоит на боевом 
дежурстве 24 часа. Именно на 
боевом, ведь огонь — страш
ная стихия, с которой могут 
справиться только профес
сионалы. Основная деятель
ность отдела пожарной без
опасности направлена на 
пожарнопрофилактическую 
работу по снижению и умень
шению роста пожаров на 
предприятии.

Когда возникает пожар, 
его локализация требует ти
танических усилий в кратчай
шие сроки, ведь причиненный 
ущерб сложно будет возме
стить. Вот поэтому и необхо
дима служба пожарной охра
ны, чтобы предупреждать и 
ликвидировать пожароопас
ные ситуации.

В этот замечательный 
день мы поздравляем всех 
работников пожарносторо
жевой команды и отдела по
жарной безопасности с про
фессиональным праздником 
— Днем пожарной охраны и 
желаем им спокойных буд
ней, сухих рукавов и крепко
го здоровья!

Инженер ОПБ 
Оксана Рудакова

Ведущая рубрики: Анна Сагалаева


